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Was sagten die Teilnehmerinnen des Workshops "Lego®- und Duplo®-Steine 

für die Beratung und Entwicklungsunterstützung-von Kindern-und-

Jugendlichen" in Mai 2023?     

K. Schulberaterin (Hessen): 

Also mir gefällt total gut, wenn ich das selbst ausprobiere. Zum einen, versteh’ ich die 
Aufgabe dann richtig, oder habe sie nicht verstanden und verstehe sie beim nächsten 
Mal richtig. 
Zum anderen, erlebe ich was das auslöst und ich habe ganz viel parallel gedacht, ah 
O.K., wie könnte ich das nächste Woche machen? Und es ermutigt mich, es einfach zu 
probieren und ich würde gerne weiter lernen, also weiter bei Dir Kurse machen und dann 
immer ein bisschen ausprobieren, wieder bisschen lernen und so würd’ ich gerne 
weitermachen. Ich finde, man merkt sehr, dass Du eine reichen Erfahrungsschatz hast, 
das habe ich sehr genossen. Auch wie du das heute moderiert hast, wie Du auf uns 
geachtet hast, wie es uns geht, das fand ich sehr angenehm. Vielen Dank. 
Und ich merke natürlich, ein Online-Tag ist immer sehr anstrengend, aber ich fand’ es war 
soviel Haptisches dabei, dass das gut zu schaffen war für mich. 

L. Ergotherapeutin (Schweiz): 

Ja, ich habe einfach die Beschreibung durchgelesen und habe gedacht: "Ach ja das tönt 
spannend". Bin eigentlich positiv überrascht, wie viel ich, also es hat für mich sich 
nochmal in die Breite geschlagen, wie ich mit Legos arbeiten kann. Und ich denke, ich 
war ein bisschen eingleisig auch unterwegs. Mir hat auch sehr gut gefallen, wie Du das 
moderiert hast, ich habe das schon um Welten schlechter erlebt. Ich bin auch so ein 
bisschen gesundheitlich angeschlagen und ich habe immer gedacht oh brr einen 
ganzen Tag .. ich bin K.O.. Aber es ist eigentlich wirklich gut gegangen. Ich habe viele 
Ideen und ich werde auch sehr motiviert, das noch ein bisschen weiterzuziehen und ich 
möchte das schon auch noch vertiefen. 

B. Kitaleitung (Bayern): 

Also ich bin sehr positiv angetan von dem heutigen Tag und nehme ganz ganz viel mit 
und ansonsten schließe ich mich euch beiden an. 

E. Kita-Fachberatung (Bayern): 

Ja ich habe mich ursprünglich angemeldet, weil ich den Titel von der Fortbildung so 
interessant fand, mir aber gar nix  darunter vorstellen konnte und neugierig war und 
habe mal so ein bisschen gegoogelt und da dachte ich: "Na ja", ich war ein bisschen 
skeptisch, "Lego®, wie soll das in der Beratung dann so passen." Aber da hast Du meine 
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Erwartungen total übertroffen. Also so wie L. auch gesagt hat, da tut sich ein ganz breites 

Spektrum irgendwie auf und ich bin noch so in meinen Gedanken, da kann man einfach 
ganz viel machen und toll, danke. 

A. Montessori-Kita-Leitung (Baden-Württenberg): 

Ja also ich habe vergangene Woche M. und A. getroffen, die ja schon bei der ersten 
Gruppe dabei waren. Die haben schon geschwärmt und dann habe ich gesagt, verratet 
mir bitte nix, weil ich empfinde das Thema spannend und laß’ mich einfach mal 
überraschen, weil ich auch die Ausschreibung wirklich mehr als interessant fand. 
Ich find immer genial, wie Du am Puls der Zeit bist und so diesen Bogen danach zu den 
anderen Themen Marte Meo dann aufschlagen kannst, das finde ich immer wieder 
genial, wieviel Ideen Du einfach hast. Das Feuer ist einfach da und das kannst Du wirklich 
einfach immer entfachen. Toll moderiert, auch online, weil das ist manchmal wirklich sehr 
langwierig und man wird müde. Ich fand’ das jetzt wirklich sehr kurzweilig heute.  
Freu’ mich auf die weitere Stunde Austausch. Gut, dass es weitergeht! Ich fand auch die 
Gruppe toll. Ich fand den Austausch miteinander schön und wirklich auch in den 
Kleingruppen. Es war wirklich ein sehr schöner Tag heute, vielen Dank dafür. 

M. Fachberatung (Bayern): 

Da kann ich mich eigentlich nur anschliessen, also was da die A. gesagt hat. Ich fand 
auch die Moderation von Dir perfekt, weil sie abwechslungsreich war mit a bissel Theorie, 
die Präsentation und das Selberüben und der Austausch mit der Gruppe, in jeder 
Gruppe  habe mich wohl gefühlt und ja, es war ein schöner Austausch.  
Ich bin heut’ einfach gehandikapt und irgendwie durch mit allem. Ich habe mir viel 
aufgeschrieben und werd’ sicher einiges ausprobieren und neben mir rattert es dann 
immer so im Ohr, das Material, wenn wir ich für viele Leute brauchen, ist sicher auch mit 
hohen Kosten verbunden. Aber ja, wie du gesagt hast, kleine Schritte, step by step, mal 
schau’n. Vielen Dank, auf alle Fälle war spannend. 

A. Fachberatung (Niedersachsen): 

Ja ja mit den beiden Handgelenke (Anmerkung: War ja verletzt), hat aber sehr gut 
geklappt. Ich hatte jemand der sehr schnell auseinandergebaut hat und ja, ich habe 
zusammengebaut. 
Der Tag hat mir auch sehr gut gefallen, weil auf spritzige, innovative Art Dinge zu 
übermitteln, das spricht mich sehr an. Es würde mich sehr ansprechen, noch mehr in 
Übungen zu kommen. Also doch noch mehr in der Praxis zu weilen, weil das Einsetzen 
dessen, was wir auch theoretisch tun, ist ja so vielfältig, das das aus meiner Sicht dann oft 
den Rahmen sprengt und vor allem auch so zu übermitteln, da wär ich lieber im 
praktischen Teil. Ja und ich nehme viel für mich mit, was ich mit den Lego-Steinen auch 
eher in der Erwachsenen Begleitung tun kann. Wenn es ein Highlight für mich gibt, dann 

ist es genau das, dass das vielfältige Tun sehr viel aus dem Kopf heraus nimmt. Leute, die 
sich nicht so gerne zeigen oder nicht so gerne verbal sich äussern möchten, eine andere 
Art der Mitteilung damit bekommen, was es für mich nochmal mehr, ja das nehme ich 
nochmalig in dem Focus. 
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A.-M. Pädagogische Praxisberatung (Baden-Württenberg): 

Ich hatte nicht wirklich Erwartungen an den Tag, weil ich nicht wusste, wie der Tag 
aussehen wird. Ich war aber sehr sehr neugierig und ich fand den Tag super gelungen. 
Also ich bin sehr froh, dass ich mitgemacht habe. Ich nehme einen Satz von heute mit, 
die "Hände denken lassen". Das ist mir auch persönlich passiert, wo ich was bauen sollte, 
also die Aufgabe bekommen habe, was zu bauen und ich nicht wusste, wo ich anfangen 
soll und da habe ich gedacht, "Quatsch in nehme einfach die Steine und tue die 
irgendwie hin" und dann ist was entstanden. Und da konnte ich mir diesen Spruch gut 
verinnerlichen. 
Ich bin sehr dankbar für die vielen Inputs, was ich auch mitnehme und ja ich fand’ den 
Tag sehr gut. Vielen Dank dafür! 

H.  Erziehungsberatung (Mecklenburg-Vorpommern): 

Ja erstmal herzlichen Dank an Deine Art und Weise, Dinge zu vermitteln. Hat mir gut 
gefallen und für mich ist das eine geniale Ergänzung zu Marte Meo und eine große 
Erweiterung nochmal des Werkzeugkoffers auf so vielen Ebenen. Ja ich werd’ viel 
ausprobieren und immer kucken. 

B. PQB (Bayern): 

Ja bei mir war das so, ich habe vom Kollegen das LEGO® Serious Play® schon mal 
erklärt bekommen, der hat das alles eingesetzt in der Organisationsentwicklung. Ja der 
ist für uns in diesem Bereich zuständig und das war halt nochmal anderweitig hat mich 
gefreut wie ich dies bei Deiner Homepage gesehen habe. Da des kenne ich und sie 
bietet des a an.  
Und des war dann die Motivation, dass ich mich dabei anmelde und ich habe den Tag als 
sehr kurzweilig empfunden und auch vom Aufbau her sehr gut, dass jeder bereit 
sozusagen seinen Anteil hat geben können, sei es Theorie, sei es eigene Erfahrungen 
sammeln, sei es, dass wieder welche aus der Gruppe Impulse mit eingegeben haben, da 
bin ich auch sehr dankbar dafür, dass immer wieder was gekommen ist und ja ich habe 
mich sehr wohl gefühlt in der Gruppe. Vielen Dank Virginie und Euch allen. 

K. Kitaleitung (Bayern): 

Ja, ich kann mich also allen nur anschließen, die vor mir geredet haben. Ich fand es sehr 
kurzweilig.  
Heute Mittag habe ich mal kurz gedacht, oh bis heut’ Abend um fünf noch. Aber jetzt war 
ich doch ganz erstaunt, dass es doch schon fünf ist. Also ich fand’ es sehr kurzweilig und 
sehr ideenreich und werd’ es jetzt einfach in der Praxis ausprobieren und schau’n. 

S. Frühförderung (Bayern): 

Also ich habes ja schon von der M. im April gehört, die war ja in dem ersten Kurs schon, 
und habe da schon ein bisschen Was mitbekommen und gedacht, "ah ja das klingt total 
spannend, ich freu’ mich richtig drauf." 
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Ich fand’s sehr vielseitig und sehr interessant, nochmal anders anzusetzen. Ich finde auch 
sehr interessant, wie man es dann doch auch für die kleinen Kinder verwenden kann, 
dachte vielleicht ist es doch eher was für die Größeren, so wie ich die Unterlagen 
überflogen hatte. Es war sehr spannend und eben diese Selbsterfahrung zu machen. Mir 
ging es auch so, na ja was mache ich den jetzt damit und dann, ah ja, jetzt mach’ doch 
mal. Und seh’, wie dann doch was ganz interessantes entsteht und das finde ich dann 
schön, nochmal einen anderen Ansatz zu haben mit Eltern, mit Erziehern, da nochmal 
drauf zu kucken oder aber nochmal für sich selber genau zu kucken. 

B. Frühförderung (Bayern): 

Vielen Dank, ich kann mich allen nur anschließen. Also Virginie, ich war echt beeindruckt, 
was Du so alles machst, schwer beeindruckt und ich war tatsächlich gestern, also gestern 
war so der Punkt, wo ich ein bisschen skeptisch war, weil ich ein bisschen gegoogelt 
habe und dachte, ah ha, das ist also doch weit weg von meinen Kindern, die ich da so 
habe und ja, aber Du hast mir also gezeigt, das geht auch viel einfacher, geht in alle 
Richtungen. Ja, ich werd’ jetzt erstmal die Lego-Kiste von meinem Sohn durchwühlen, der 
sie ja nicht mehr braucht mit seinen 16 und werd’ mir da meinen Koffer zusammenbauen. 
Danke! 

 

         


                                                         


